

Jueza sanfelipeña suspendida por vínculos en el Caso Hermosilla

El 21 de enero se dio a conocer la relación de la jueza sanfelipeña y ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago, **Verónica Sabaj Escudero**, con el Caso Hermosilla, también llamado Caso Audios.

El medio de comunicación 'The Clinic' dio a conocer el suceso a través del reportaje 'Pacto forever': cómo Hermosilla ayudó a una ministra a llegar a la Corte de Santiago y las veces en que ella le devolvió la mano', el que detalla la influencia de **Luis Hermosilla** y **Andrés Chadwick**, para que la implicada fuera elegida por La Moneda para integrar la Corte de Apelaciones de Santiago en el año 2020.

El reportaje también revela mensajes de WhatsApp donde se evidencia el apoyo de Sabaj a Her-

mosilla en la defensa del expresidente **Sebastián Piñera**, por su participación en la compra venta de la minera 'Dominga'. Hecho que se conoció en el 2021.

Además, muestran la intención de Hermosilla y Sabaj de apartar al juez **Daniel Urrutia** de causas relacionadas con violaciones de derechos humanos durante el estallido social.

«La ministra Sabaj le dice a Hermosilla que ella es de la idea de sacarlo de la judicatura (conjunto de jueces y magistrados que forman parte del sistema judicial) a través de recusaciones e implicancias, que un sumario solo lo transformaría en mártir. 'Esto no lo puedo decir yo... preparen', escribe Sabaj el 29 de agosto de 2021.

• **La Corte Suprema impuso la medida, mientras la Corte de Apelaciones de Santiago inició una investigación en su contra.-**

«Esa estrategia se ejecutó a fines de ese año, cuando los abogados de Piñera recusaron al juez, y la ministra Sabaj votó a favor de ese recurso», detalla la publicación.

Ante estas revelaciones, la Corte Suprema abrió un cuaderno de remoción contra Verónica Sabaj, un procedimiento investigativo para determinar posibles irregularidades. Simultáneamente, la Corte de Apelaciones de Santiago inició una investigación disciplinaria administrativa.

Además, el máximo tribunal suspendió a la jueza de sus funciones y decidió posponer el conocimiento del cuaderno de remoción hasta el término del sumario

impuesto por la Corte de Apelaciones de Santiago.

¿QUIÉN ES VERÓNICA SABAJ ESCUDERO?

Verónica Sabaj es egresada de la Universidad Adolfo Ibáñez. Inició su carrera en el servicio público en el año 2000 en el Primer Juzgado de Letras de San Felipe. En 2002, durante el Gobierno de **Ricardo Lagos**, se integró al Poder Judicial como secretaria del Tercer Juzgado del Crimen de Santiago.

En 2005, a los 29 años, fue nombrada jueza del Noveno Juzgado de Garantía. En 2007 asumió como jueza en el Tercer Tribunal Oral en lo Penal de San-



La ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago, Verónica Sabaj Escudero, oriunda de San Felipe, involucrada en el Caso Hermosilla.

tiago, cargo que desempeñó antes de ser ministra de la Corte de Apelaciones de Santiago.

Sabaj, mientras trabajaba como jueza suplente en el 3° Juzgado del Crimen de Santiago, investigó el caso Zacarach, protagonizado por **Rafael Maureira**, cabecilla de la red de pornografía infantil Paidos.

En el 2013 fue acusada por plagiar un fallo de un caso de abuso sexual. La ministra copió y pegó una sentencia que ella misma había dictado anteriormente.

Ese mismo año, Sabaj fue amenazada por la banda de robos de bancos llamada 'Los Fantasmas'.

En noviembre de 2024, fue premiada con el tercer lugar del 'Cuarto concurso nacional de sentencias con perspectiva de género', junto a la ministra **Gabriela Gómez** y el abogado **Rodrigo Asenjo**, por el caso de una mujer víctima de prisión política y tortura física y sexual durante la dictadura, quién demandó al Fisco de Chile.

Jacqueline León